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В ходе беседы Глава ре-
спублики обозначил круг 
первоочередных задач по 
развитию и совершенствова-
нию сферы здравоохранения 
республики, особо выделив 
ряд проблемных вопросов, 
на которые нужно обратить 
пристальное внимание.

Глава Ингушетии подчер-
кнул, что "решение проблем 
в сфере здравоохранения 
и усовершенствование его 
системы - приоритетное на-
правление руководства субъ-
екта". По его словам, 
весомую помощь в этом 
оказывает Правитель-
ство России и Минздрав 
РФ в лице Вероники 
Скворцовой. "Мы строим 
новые больницы, но вос-
питание новых кадров 
остается самым глав-
ным вопросом", - под-
черкнул он.

Юнус-Бек Евкуров 
отметил, что главной 
целью государствен-
ной политики в области 
здравоохранения явля-
ется сохранение и укре-
пление здоровья нации 
путем дальнейшего 
повышения качества 
медицинской помощи, 
разработки и внедре-
ния передовых методов 
диагностики и лечения, 
а также обеспечения 
более широкого доступа 
населения к достижени-
ям высокотехнологич-
ной медицины.

Глава Ингушетии ска-
зал также и о том, что 
ему очень приятно, что 
молодые врачи возвра-
щаются в свою республику 
и ведут здесь активную вра-
чебную деятельность, тем 
самым поднимая уровень 
медицины. Обращаясь к 
министру здравоохранения 
Марем Арапхановой, руко-
водитель региона указал на 
необходимость ежегодно от-
мечать лучших врачей, на-
граждать их и поощрять.

«Качество медицинской 
помощи прямо зависит от 
квалификации врачей и ме-
дицинских сестер, от того, 
насколько их высокий про-
фессионализм сочетается 
с душевными качествами, 
теплотой рук и сердца», - 
подчеркнул он, отметив, что 
зачастую пациенты сталки-
ваются с некорректным от-
ношением врачей, которое 
необходимо искоренять. 

В ходе непринужденной 
беседы представители ме-
дицинского сообщества за-
давали Главе региона ин-
тересующие их вопросы, 

поднимали актуальные, с их 
точки зрения, проблемы.

Врача Скорой помощи Му-
рата Эсмурзиева волновала 
проблема штрафов, которые 
оформляются на машины 
скорой помощи за наруше-
ние скоростного режима. По 
его мнению, кареты скорой 
помощи по определению 
спешат на помощь людям, 
оказавшимся в экстренной 
ситуации, и такой подход не-
минуемо ведет к нарушению 
прав больных, которым тре-
буется скорая помощь.

Глава республики пообе-
щал, что обязательно возь-
мёт на контроль этот вопрос, 
и поручил М. Арапхановой 
изучить ситуацию.

Кандидат медицинских 
наук, врач высшей катего-
рии  Зарета Костоева поде-
лилась с Главой Ингушетии 
проблемой, которая, по её 
словам, отвлекает врачей 
от их основных обязанно-
стей. В частности, это каса-
ется информации, которая 

появляется в соцсетях о де-
ятельности Минздрава и от-
дельных врачей,  не всегда 
объективной и соответству-
ющей действительности. По 
мнению З. Костоевой оценку 
профессиональной деятель-
ности должны давать неза-
висимые компетентные спе-
циалисты.

Юнус-Бек Евкуров внима-
тельно выслушав собесед-
ницу, подчеркнул, что для 
решения подобных вопросов 
необходимо создать специ-
альную комиссию, которая 
будет изучать жалобы лю-
дей и проводить проверку на 
предмет их обоснованности. 
Глава считает, что аппарат 
Минздрава обязан защищать 
врачей от необоснованных 
обвинений.

В ходе встречи Юнус-Бек 
Евкуров сделал акцент на 
необходимости обучения 
молодых специалистов в 
престижных клиниках стра-
ны, где они смогут прой-
ти стажировку и повысить 

профессиональный уровень.
Хирург-онколог Сулейман 

Ужахов поблагодарил Гла-
ву региона за встречу и за 
строительство нового и со-
временного онкологического 
центра, в котором созданы 
все необходимые условия 
для лечения людей с тяже-
лым недугом. Он также вы-
разил надежду на то, что в 
скором времени наш онкоди-
спансер станет центром меж-
регионального значения.

В завершение встречи за-
меститель министра здраво-
охранения Магомет-Башир 
Балаев от лица всего меди-
цинского сообщества вы-
разил благодарность Главе 
региона за внимание, ока-
зываемое развитию здра-
воохранения Ингушетии, и 
личное участие в решении 
существующих проблем.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ
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Погода в Ингушетии
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Президент объявил о создании Нацгвардии РФ на базе Внутренних войск МВД и подчинил Госнар-
коконтроль и ФМС Министерству внутренних дел.

"Решение принято, мы создаем новый федеральный орган исполнительной власти на базе Вну-
тренних войск МВД, создаем Национальную гвардию, которая будет заниматься борьбой с терро-
ризмом, организованной преступностью, в тесном контакте с МВД продолжит исполнять те функ-
ции, которые исполняли подразделения ОМОНа, СОБРа и т. д.", - заявил Владимир Путин на встрече 
в Кремле с руководством ряда силовых структур.

Присутствовали глава МВД Владимир Колокольцев, руководитель ФСКН Виктор Иванов, коман-
дующий Внутренними войсками МВД Виктор Золотов и замглавы ФМС Екатерина Егорова. 

"Что касается борьбы с организованной преступностью в сфере незаконного оборота нарко-
тиков, то, как мы и говорили, одно из предложений мы реализуем: мы ФСКН переводим в систему 
МВД", - также сообщил президент.

"То же самое касается миграционной службы", - добавил Путин.
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Юнус-Бек Евкуров 
провел встречу 

с молодыми врачами
В Зимнем саду Администрации Главы Ингушетии Юнус-Бек Евкуров встретился 

с молодыми и перспективными врачами районных и городских больниц республики. 
Во  встрече принимали участие вице-премьер правительства Марем Арапханова и 
советник-помощник Зураб Маршан.

В Магасе под председательством 
Главы Ингушетии прошло заседание 

Совета Безопасности
На повестку дня были вынесены вопросы внедрения аппаратно-программного комплекса «Безопасный город» 

и недопущения самовольной  добычи полезных ископаемых на территории республики.    

В начале совещания Гла-
ва Ингушетии выразил воз-
мущение участившимися 
случаями оскорбления и со-
противления полицейским со 
стороны жителей республи-
ки. Обращаясь к представи-
телям правоохранительных 
органов, руководитель ре-
гиона порекомендовал им 
ввести в рамках закона уже-
сточение наказания за оскор-
бление полицейских. «Люди 
в форме должны быть защи-
щены законом», - подчеркнул 
Юнус-Бек Евкуров.

И.о. начальника Управле-
ния по обеспечению деятель-
ности по защите населения и 
территории от чрезвычайных 
ситуаций Ибрагим Ганижев 
проинформировал участ-
ников встречи о том, что в 
целях усовершенствования 
комплексной системы обе-
спечения безопасности жиз-
недеятельности населения, 
в Ингушетии проводится 

работа по внедрению и экс-
плуатации сегментов аппа-
ратно-программного ком-
плекса «Безопасный город».

По его словам, Правитель-
ством Ингушетии направлено 
на согласование в МЧС РФ 
техническое задание на соз-
дание АПК «Безопасный го-
род» в городе Магасе. После 
согласования будут разрабо-
таны технические задания в 
остальных муниципальных 
образованиях.

Об организации работы 
по недопущению несанкци-
онированной добычи обще-
распространенных полезных 
ископаемых на территории 
республики рассказал пред-
седатель Комитета по эколо-
гии и природным ресурсам 
Магомед Бабхоев.

По его словам, возглав-
ляемым им ведомством на-
лажено взаимодействие с 
правоохранительными орга-
нами, в том числе с МВД по 

РИ. Регулярно проводятся 
рейдовые мероприятия и об-
следование территории ре-
спублики с целью выявления 
и пресечения фактов безли-
цензионной добычи обще-
распространенных полезных 
ископаемых. Эффективно 
организована обратная связь 
с населением через интер-
нет-ресурсы и телефоны "го-
рячей линии".

М. Бабхоев сообщил, что 
при проведении рейдовых 
мероприятий в прошлом году 
Комитетом выявлено и пре-
сечено 19 фактов самоволь-
ного пользования недрами 
без лицензии на право поль-
зования, по которым возбуж-
дены дела об администра-
тивном правонарушении. 
Таким образом, по словам 
руководителя Комитета в ре-
зультате проводимой работы 
безлицензионная добыча по-
лезных ископаемых полно-
стью исключена.

М. Бабхоев в своём вы-
ступлении определил и про-
блемные вопросы. В част-
ности, это касается работы 
участковых инспекторов по-
лиции, которые не проверя-
ют, куда вывозится добыва-
емое сырье и в каких целях 
оно используется.

Глава региона  отметил, 
что такой же контроль не-
обходимо установить и за 
незаконной вырубкой леса. 
Юнус-Бек Евкуров подчер-
кнул, что для этого необхо-
димо активизировать работу 
участковых, которые в свою 
очередь должны быть в курсе 
всех событий на вверенных 
им участках. Он также поре-
комендовал руководству пра-
воохранительных органов 
проработать план действий 
по решению озвученных во-
просов.

Рост налоговых поступлений 
в территориальный бюджет 
Ингушетии составил 124,9%

Итоги работы налоговых органов республики в первом квартале текущего года Глава Ингушетии обсудил с 
руководителем УФНС РФ по РИ Тамерланом Вышегуровым. В своём докладе главный налоговик отразил не толь-
ко основные данные, но и причины таких показателей.

«За первый квартал 2016 
года в консолидированный 
бюджет РФ мобилизовано 
налоговых платежей в сумме 
1068,6 млн. рублей, из кото-
рых 767,5 млн. руб. посту-
пило в консолидированный 
бюджет республики. Рост по-
ступления платежей в терри-
ториальный бюджет составил 
124,9% или 153 млн. рублей. 
Эти показатели достигнуты 
путём проведения совместно 
с исполнительными и муни-
ципальными органами вла-
сти работы по легализации 
объектов налогообложения 

и проверок организаций и ин-
дивидуальных предпринима-
телей», - сказал он.

Т. Вышегуров уточнил, 
что с начала года сотрудни-
ки налоговых органов про-
вели 3000 проверок. По его 
словам, положительный ре-
зультат даёт и новый метод 
исчисления налога на иму-
щество. «Начиная с 2015 
года, налог на имущество 
в республике исчисляется 
исходя из его кадастровой 
стоимости. В соответствии с 
новой методикой исчисления 
в разы увеличилась и сумма 

платежей физических лиц», - 
отметил Т.Вышегуров.  

Глава обратил внимание 
на необходимость легализа-
ции «теневой» заработной 
платы, взыскания задолжен-
ности по имущественным 
налогам и выявления неза-
регистрированных объектов 
строительства, в которых 
частные лица занимаются 
предпринимательской дея-
тельностью. Юнус-Бек Евку-
ров поручил проверить 380 
объектов капитального стро-
ительства, которые не име-
ют правоустанавливающих 

документов. В этой работе, 
считает руководитель реги-
она, налоговикам должны 
активно помогать и местные 
власти.

Юнус-Бек Евкуров поин-
тересовался налоговыми 
поступлениями в разрезе 
территориальных инспекций. 
Лучшей, по мнению Тамер-
лана Вышегурова, является 
инспекция №1 Назрани, обе-
спечившая 65% из общего 
числа поступлений в первом 
квартале 2016 года.

Глава Ингушетии положительно 
оценил деятельность 

управления Росреестра
Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров заслушал доклад руководителя Управления Росреестра по Республике Ин-

гушетия Исы Додова о деятельности ведомства за 2015 год и первый квартал текущего года. По его словам, за 
отчетный период было подано порядка 80 тысяч заявлений о государственной регистрации.

«По результатам рассмо-
трения поступивших за-
явлений, в 2016 году заре-
гистрировано 12641 право 
ограничения сделок, а в 2015 
таких объектов недвижимо-
сти было 48162. Вся эта ин-
формация в установленном 
порядке поступает в Феде-
ральную налоговую службу», 
- сказал он.

Руководитель Управления 
Росреестра также сообщил, 
что в рамках мероприятий по 
улучшению налоговой базы 
в сфере налогообложения в 
2015 году первичных прав, 
т. е. вновь образованных 

объектов, зарегистрировано 
более 19 тысяч, что в срав-
нении с прежними годами 
увеличилось на 31%.

«Основной проблемой 
передачи сведений в ФНС 
является отсутствие в феде-
ральной информационной 
адресной системе, а также 
в классификаторе адресов 
России наименований не-
которых улиц. Мы провели 
работу по выявлению нару-
шений в этом направлении и 
пришли к выводу, что в базе 
отсутствует более 200 улиц», 
- добавил И. Додов.

В ходе встречи были также 

обсуждены вопросы, касаю-
щиеся выдачи информации о 
зарегистрированных правах, 
в том числе и в электронной 
форме. «Только за текущий 
период 2016 года количество 
выданных единиц информа-
ции составило 1780», - под-
черкнул Додов.

В ходе рассмотрения во-
просов взаимодействия 
Управления Росреестра по 
Ингушетии и многофункци-
ональных центров И. Додов 
отметил, что в МФЦ переда-
ны все услуги, которые ранее 
предоставлялись в управ-
лении. «Это позволило нам 

около 50 % госпошлин, кото-
рые поступают через МФЦ, 
перечислять субъекту. За 
прошлый год сумма состави-
ла 11 млн, а в 2016 - 4 млн ру-
блей», - сказал руководитель 
Управления Росреестра.

Глава Ингушетии положи-
тельно оценил деятельность 
Управления и отметил, что в 
ближайшее время будет ор-
ганизовано расширенное со-
вещание по итогам деятель-
ности ведомства.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

Популяризации 
российской истории – новое дыхание
Указом Президента России Влади-

мира Путина от 6 апреля «в целях 
популяризации российской истории 
в нашей стране и за рубежом, со-
хранения исторического наследия и 
традиций народов России, поддерж-
ки программ исторического про-
свещения» создан фонд «История 
Отечества». Учредителем фонда 
станет правительство страны, а 
возглавит совет спикер Госдумы 
Сергей Нарышкин. В совет вошли 
еще семь человек: президент исто-
рического факультета МГУ Сергей 
Карпов, директор Государствен-
ного исторического музея Алексей 
Левыкин, директор института 
археологии РАН Николай Макаров, 
директор института российской 
истории РАН Юрий Петров, дирек-
тор Государственного Эрмитажа 
Михаил Пиотровский.

В увязке с ним следует воспринимать 
и то, как 5 апреля Владимир Путин на 
заседании российского организацион-
ного комитета «Победа» призвал раз-
вивать проект «Бессмертный полк» и 
охарактеризовал его как «поистине на-
родную инициативу». «Абсолютно чест-
ный, искренний проект, он должен таким 
и оставаться и развиваться свободно. 
И, конечно, его нужно поддерживать», 
— сказал глава Кремля. Основной те-
мой мероприятия стала подготовка к 
празднованию годовщины Победы в Ве-
ликой Отечественной войне.

По сообщению замминистра обороны 
России Николая Панкова, 5 апреля в 
России создано военно-патриотическое 
движение «Юнармия», которая начнет 
свою работу с началом нового учебно-
го года в учебных заведениях страны. 
Уже подготовлены образцы одежды и 
атрибутики юнармейцев, разработан 

календарный план на год. В начале года 
Правительство России уже  утвердило 
государственную программу по патри-
отическому воспитанию на 2016−2020 
годы, приоритет в которой отдан детям 
и молодежи.

На днях  Владимир Путин подписал 
еще один указ, исполнение которого 
нацелено на повышение уровня исто-
рического сознания народа. Росархив  
теперь подчинен напрямую Президен-
ту России, а не правительству, как это 
было раньше.

Связано это, по словам Путина, с тем, 
что  материалы, которыми располагает 
архив, представляют для государства 
особую ценность. А в архивном фонде 
России ни много ни мало - 500 млн дел.

У. ЭНБЕКОВ
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Глава Ингушетии проком-
ментировал позитивные и 
непростые моменты в жизни 
республики, в очередной раз 
показав свою открытость для 
диалога. Отвечая на вопрос, 
Юнус-Бек Евкуров положи-
тельно оценил итоги про-
шлого года в плане социаль-
но-экономического развития 
республики, подчеркнув, что 
регион достиг достаточно вы-
соких результатов в области 
здравоохранения, образова-
ния, экономики, туризма и в 
сфере привлечения инвести-
ций. По словам Главы субъ-
екта, у Ингушетии большие 
перспективы и, возможно, 
скоро она будет находиться 
в числе наиболее успешных 
регионов страны. 

Руководитель региона от-
метил, что уже в этом году 
в Ингушетии планируется 
сдать в эксплуатацию более 
70 объектов социального (это 
21 новая школа, несколько 
детских садов, перинаталь-
ный центр, парки), промыш-
ленного значения (завод по 
энергосберегающим лампам, 
швейная фабрика и прочие), 
а также в сфере дорожной 
инфраструктуры. По его сло-
вам, введение в действие 
новых объектов предпола-

гает создание порядка 4000 
новых рабочих мест с учетом 
профессиональных потреб-
ностей сегодняшней моло-
дежи. 

На вопрос об обучении 
специалистов для работы 
на создаваемых рабочих 

местах, Юнус-Бек Баматги-
реевич отметил важность 
указанной задачи и сообщил 
о том, что в одном из швей-
ных цехов республики инве-
стор предоставил обучение 
мастерству двумстам женщи-
нам. Хочется отметить, что 
цех располагается в сель-
ском поселении Али-Юрт, 
однако ни одна из обучаю-
щихся и планирующих далее 
работать в цеху женщин не 
является жительницей села. 
Также Глава напомнил о том, 
что будущие специалисты и 
руководитель перинаталь-
ного центра республики уже 
прошли два цикла професси-
ональной подготовки, и будут 
обучаться далее. Готовятся 
специалисты и по светодиод-
ному заводу. "Качественная 
подготовка специалистов - 
гарантия здорового, успеш-
ного будущего нашей респу-
блики" - отметил Юнус-Бек 
Евкуров.

Глава региона рассказал 
также о создании в рамках 
стратегии развития СКФО 
подпрограммы «Социальное 
развитие Республики Ингу-
шетия на 2017-2022 годы», 
реализация которой будет 
способствовать развитию 
промышленности, агропро-

мышленного комплекса, со-
циальной сферы, позволит 
снизить уровень социальной 
напряженности в регионе, 
обеспечить занятость насе-
ления и повысить уровень 
их благосостояния. «На ре-
ализацию программы будет 

заложено 32 млрд рублей. 
Мы планируем существен-
но сократить разрыв между 
Ингушетией и другими субъ-
ектами России по четырем 
направлениям – образова-
ние, здравоохранение, спорт 
и культура. Программа даст 
нам возможность прибли-
зиться по обеспеченности 
социальными объектами, по 
крайней мере, к регионам 
СКФО», - сказал Юнус-Бек 
Евкуров. 

На вопрос, поступивший 
от журналистов о действиях, 
которые планируется произ-
вести в рамках соглашений, 
подписанных с ректором 

МГУ, посетившем недавно 
Республику Ингушетия и уча-
ствовавшем в открытии но-
вого корпуса университета, 
Глава республики сообщил о 
том, что на базе Ингушского 
государственного универси-
тета планируется открыть 

институт технического на-
правления. Также было от-
мечено и то, что одной из 
проблем Северо-Кавказских 
республик является то, что 
ценные кадры, наиболее 
успешно обучающиеся в 
школе дети, стараются по-
ступить в вузы других регио-
нов. Таким образом, учащи-
еся, показывающие менее 
сильные результаты в учебе, 
не склонные к тому, чтобы 
бороться за высокие показа-
тели, остаются учиться в ре-
спубликанских вузах, что не 
позволяет образовательным 
учреждениям поднять уро-
вень подготовки и вырваться 

на более высокую сту-
пень в рейтинге вузов 
страны. Представители 
МГУ, а также Министер-
ства образования РФ 
обещали помочь соз-
дать в вузе республики 
такие условия, чтобы 
у наших отличников 
не было необходимо-
сти уезжать учиться 
за пределы региона. 
Наши специалисты бу-
дут иметь возможность 
отправляться на повы-
шение квалификации в 
МГУ, а педагоги главно-
го вуза страны, как нам 
обещали, будут посе-
щать наш университет.

Говоря о преступле-
ниях, происшедших в 
марте текущего года - 
избиении журналистов и 
террористическом акте 
возле мечети в Насыр-
Корте – Глава региона, 
пояснив, что следствен-
ные органы занимаются 
расследованием всех 
обстоятельств, а пре-
ступники, как полагает-
ся, будут привлечены к 
ответственности, заме-

тил и то, что это, естествен-
но, потребует определенного 
времени. 

Темы взаимоотношений 
между властью и муфтиятом, 
порядка совершения хаджа, 
обустройства вынужденных 
переселенцев, а также идея 

выставить на аукцион подар-
ки, преподнесенные Главе 
республики, также поднима-
лись ингушскими служителя-
ми слова. 

Говоря о хадже, Евкуров 
заметил, что часто людям 
кажется, будто бы в каких-
то других регионах дешевле 
или лучше проводится хадж, 
чем в нашей республике. 
Юнус-Бек Баматгиреевич 
рассказал прессе о том, что 
дал поручение комитету по 
хаджу предоставлять на-
селению региона полную 
информацию о паломниче-
стве с разъяснением необ-
ходимости и целей тех сумм, 
которые запрашиваются с 
желающих совершить хадж 
и создании для них элемен-
тарных условий. Глава от-
метил, что занимающейся 
организацией хаджа стороне 
следовало бы уделять боль-
ше внимания паломникам, 
а вторым, в свою очередь, 
меньше критиковать и об-
ращать внимания на всякие 
пустяки.

Рассказывая о своем ре-
шении о переносе сроков 
съезда мусульман республи-
ки, Юнус-Бек Евкуров под-
черкнул, что это решение 
было связано, во-первых, 
с многочисленными обра-
щениями к нему предста-
вителей всех религиозных 
течений, и, во-вторых, и это 
главное – с тем, чтобы не до-
пустить нового витка напря-
женности в обществе. 

На вопрос о том, повлечет 
ли за собой роспуск муфтия-
та отмену решения о запрете 
похищения девушек с целью 
вступления в брак, Глава ре-
гиона ответил: "Не превра-
щайте эту тему в шутку. Речь 
идет о судьбах людей". 

Прокомментировал Глава 
Ингушетии и информацию о 
вбросе дезинформации, на-
правленной на дискредита-
цию органов власти России, 
Главы государства. По мне-
нию Юнус-Бека Евкурова, 
"это реальная попытка рас-
качать ситуацию в стране, 

дискредитировать власть и 
повлиять на выборы в стра-
не". 

"Такая же ситуация перио-
дически наблюдается и у нас 
в республике, - сказал он. - В 
сентябре 2016 года в Ингу-
шетии пройдут  выборы депу-
татов Государственной Думы 
РФ и Народного собрания 
республики. Мы с вами ви-
дим, что в связи с предстоя-
щими выборами активизиро-
вались деструктивные силы, 
которые пытаются дискре-
дитировать органы власти, 
в том числе путем вбросов 
недостоверной информации 
в средства массовой инфор-
мации. Безусловно, любая 
такая информация требует 
проверки правоохранитель-
ными органами. Однако сами 
чиновники, министры, депу-
таты или главы администра-
ций не должны отсиживаться 
молча. Если они считают, что 
она не достоверна – надо 
незамедлительно писать за-
явление в прокуратуру. Если 

этого не происходит, то у жи-
телей республики может воз-
никнуть ощущение, что рас-
пространяемая информация 
соответствует действитель-
ности. Конечно, прерогати-
ва определения виновности 
принадлежит правоохрани-
тельным органам. Речь идет 
о том, что  представители 
органов власти, если они не 
замешаны в коррупционных 
схемах, должны отстаивать 
свое честное имя всеми до-
ступными способами". 

Одной из прозвучавших 
на конференции тем стал 

вопрос открытости чиновни-
ков Республики Ингушетия. 
Журналисты спрашивали 
руководителя региона о том, 
почему большинство руко-
водителей государственных 
ведомств и структур остают-
ся неизвестными и далеки-
ми от населения региона, в 
то время как даже наиболее 
занятый и активный деятель 
нашего региона - Юнус-Бек 
Баматгиреевич Евкуров - на-
ходит возможность всесто-
ронне освещать свою дея-
тельность, вести постоянный 
диалог с народом, одним 
словом, является доступным 
для населения. 

Отвечая на вопрос, Глава 
заметил, что каждый чинов-
ник должен выступать перед 
народом, разъясняя разного 
рода ситуации и проблемы, 
нарастающие в жизни обще-
ства, высказывая, при необ-
ходимости, свое искреннее 
отношение и мнение. По 
мнению Юнус-Бека Евкуро-
ва, руководители должны 

уметь без страха принимать 
критику в свой адрес и с 
учетом должностных полно-
мочий и компетенции посто-
янно вести прямой открытый 
диалог со всеми представи-
телями нации.

Журналистов также ин-
тересовало, что будет по-
строено на месте старо-
го автовокзала в Назрани. 
Юнус-Бек Евкуров ответил, 
что было высказано много 
идей и предложений, в том 
числе рассматривается ва-
риант строительства мечети. 
Глава выразил надежду, что 

жители города под-
держат этот проект. 

Ответил Юнус-
Бек Евкуров и на 
вопрос о взаимоот-
ношениях с Главой 
Чечни Рамзаном 
Кадыровым. 

"Конечно, рад, 
что ему президент 
страны оказал 
вновь доверие", - 
заявил Евкуров, 
комментируя назна-
чение Кадырова ис-
полняющим обязан-
ности главы Чечни 
после истечения 
срока полномочий. 
Он особо подчер-
кнул, что другого 
и не ожидал. "Мы 
друг у друга учим-
ся и не стесняемся 
об этом говорить", 
- сказал Глава Ин-
гушетии, отметив, 
что его добрые дру-
жеские отношения с 
Кадыровым скажут-
ся положительно и 
на отношениях двух 

братских республик.
Глава республики под-

робно остановился и на 
инициативе проводить все-
возможные конкурсы на ру-
ководящие должности пу-
блично. По его словам, это 
нужно "во избежание проник-
новения на должности людей 
без соответствующего опыта 
работы, набора каких-то черт 
характера, которые должны 
быть присущи исполняюще-
му ту или иную должность". 

Оценил руководитель ре-
спублики и деятельность 
Народного собрания Ингу-
шетии.  По его словам, в по-
следнее время депутаты за-
метно активизировали свою 
деятельность. В то же время 
Юнус-Бек Евкуров отметил, 
что народные избранники 
должны быть "ближе к наро-
ду, знать их проблемы и ис-
кать пути их решения". 

Ася ГЕТАГАЗОВА, 
Муслим БАРАхОЕВ

Прямые ответы 
на главные вопросы

4 апреля в пресс-центре НТРК «Ингушетия» состоялась пресс-конференция Главы республики Юнус-Бека Ев-
курова. Задать интересующие вопросы руководителю региона смогли представители всех республиканских 
информационных ведомств: как телеканалов, так и федеральных и региональных СМИ. Диалог Главы респу-
блики с журналистами продлился более двух часов. За это время Юнус-Бек Евкуров успел ответить более чем 
на тридцать актуальных, общественно-значимых вопросов.  Так, в ходе конференции были подняты вопросы 
здравоохранения, образования, перспектив снижения безработицы и предстоящие в сентябре этого года вы-
боры в Государственную Думу и Парламент республики. 

- Яхья Абасович, для начала рас-
скажите, пожалуйста, о том, в чем со-
стоит основная деятельность следо-
вателя? Как именно осуществляется 
работа, каков диапазон задач сотруд-
ников следственных органов МВД?

- Во-первых, хотелось бы напомнить, 
что следователь – должностное лицо, 
осуществляющее предварительное 
следствие по уголовному делу и вы-
полняющее иные полномочия, предус-
мотренные уголовно-процессуальным 
законодательством.

Проще говоря, это человек, который 
занимается систематизацией доказа-
тельств, руководит процессом доказы-
вания. Ведь мало узнать, кто совершил 
преступление, нужно доказать вину че-
ловека, документально оформить все 
касающиеся дела факты. В каком-то 
фильме герой говорит, что главное ору-
жие следователя – это ручка. И, знаете, 
он прав. Хотя, лично я добавил бы еще 
острый ум и много, много терпения. 

У всех следователей разная специ-
фика работы, разные направления дея-
тельности, которые регламентированы 
Уголовно-процессуальным Кодексом 
РФ. Но объединяют нас одинаковые 
цели, задачи и должностные обязанно-
сти. 

Если описывать нашу работу деталь-
но, то начинает следователь с приема 
письменного заявления о совершении 
преступления. После, заводит дело, 
организует и проводит следствие на 
месте совершения преступления, за-
нимается поиском и опросом свидете-
лей. На следующей стадии проведения 
следственных мероприятий следова-
тель анализирует полученную инфор-
мацию и выдвигает несколько версий 
преступления. Здесь же, с целью поис-
ка доказательств, проводится допрос 
подозреваемых о совершении ими не-
правомерных действий.

Полномочия у следователей широки: 
это и возбуждение уголовного дела, и 
общее руководство ходом расследова-
ния преступления, и принятие процес-
суальных решений по делу. 

- Во многих профессиях очень ва-
жен опыт работы. В следственных 
органах, наверное, помимо служеб-
ного опыта применяются и новей-
шие достижения науки? Расскажите 
об этом.

- Безусловно, для успешной службы 

следователю нужно знать 
уголовно-процессуальный 
кодекс, действующее за-
конодательство, методы 
криминалистики, психо-
логию, основы экономики, 
уметь логически мыслить. 
Также он должен уметь 
использовать в своей 
работе видео-, аудио- и 
фотоаппаратуру. Одним 
словом, так как престу-
пления могут быть совер-
шены в разных сферах 
человеческой деятельно-
сти: в области авторского 
права, в технологическом 
процессе производства, в 
экономике, политике, бан-
ковском деле и так далее. 

Во время расследо-
вания следователю по-
могают эксперты, опера-
тивный сотрудник, при 
необходимости кинолог и 
участковый. Именно по-
этому следователю очень 
важно иметь терпение и 
хорошие организаторские 
качества. 

Главная задача следователя – это до-
казать вину преступника или принять 
решения о том, что подозреваемый не 
виновен. 

- Можно ли говорить, что работа 
следователя сегодня разительно 
отличается от таковой, к примеру, 
тридцать лет назад?

- Главная перемена, произошедшая 
за эти годы в работе следователей - это 
облегчение в техническом плане. Се-
годня гораздо проще вести документа-
цию уже потому, что не нужно писать 
абсолютно все от руки, через копирку, 
как это было раньше. Вместе с тем те-
перь мы имеем автоматизированные 
системы сбора, накопления и анализа 
следственных данных, создания доку-
ментов, контроля хода следствия и со-
блюдения сроков расследования и мно-
го прочего.

Зато усложнились, к примеру, поряд-
ки получения санкций на арест. Если 
раньше этим правом обладал проку-
рор, единолично принимавший реше-
ние, то сегодня для получения санкции 
на арест необходимо участие суда. Мы 
готовим документы в трех экземплярах: 

для суда, прокурора и следователя и 
ждем решения суда. Таков же порядок 
получения ордера на обыск жилого по-
мещения. Все это делается для защиты 
прав граждан.

- Любая правоохранительная де-
ятельность эффективна, если со-
провождается взаимодействием с 
гражданами. Как у вас обстоят дела 
в этом плане?

- Вообще, участие населения в ох-
ране общественного порядка и борьбе 
с преступностью не только многократ-
но увеличивает возможности государ-
ственных органов, непосредственно ре-
шающих эту задачу, но и одновременно 
является важной формой воспитания 
населения. Когда общественность са-
мостоятельно и организованно, исполь-
зуя законные средства, выступает в за-
щиту своего права жить без постоянной 
угрозы со стороны преступников – это 
проявление зрелости общества.

Однако на деле большинство граждан 
не являются потенциальными помощ-
никами в деле раскрытия и расследо-
вания преступлений. Поэтому сталкива-
емся мы с ними, чаще всего, только в 

рамках конкретного дела. 
- Большинство из нас знакомы с 

образом следователя по кинофиль-
мам или телесериалам. Насколько 
эти сценарии правдивы и отличают-
ся от реальных?

- Я изредка смотрю криминальные се-
риалы. Оценивая их с профессиональ-
ной точки зрения, должен сказать, что 
происходящее на экране с реальной ра-
ботой следователя имеет мало общего. 
Следователи не бегают с пистолетом, 
и не участвуют в задержании преступ-
ника, поскольку функции следствия и 
оперативно-розыскной деятельности 
разделены. Работа следователя - это 
кропотливая работа с документами, до-
просы, очные ставки, опознания, в об-
щем интеллектуальная деятельность.

- Какие показатели работы и ре-
зультаты показали наши следовате-
ли за прошедший год? Какие из дел 
того года вы бы назвали наиболее 
резонансными и значимыми?

- За ушедший год всего нами было за-
ведено более восьмисот дел. Многие из 
них были объединены в общие дела, как 
это позволяет делать закон, когда раз-
ные правонарушения были совершены 
либо одним человеком, либо группой 
лиц, но в рамках одного преступления. 
188 дел в итоге были направлены для 
рассмотрения в суд с обвинительными 
приговорами. Около пятидесяти были 
связаны с лицами, признанными экс-
пертами на момент совершения пре-
ступления невменяемыми. Этих граж-
дан мы направили на принудительное 
лечение.

Хочу отметить, что следственные 
органы МВД по Республике Ингушетия 
стоят на 12 месте по эффективности 
осуществляемой работы в списке 84 ве-
домств всех субъектов России.

Чаще всего нам приходится сталки-
ваться с мошенничеством. Большое 
количество дел связано с незаконными 
махинациями, производимыми с мате-
ринским капиталом. 

- Что Вы можете пожелать колле-
гам в связи с Днем работника след-
ственных органов МВД?

- Я желаю своим коллегам уюта и 
мира в доме. Для нас, людей с очень 
тяжелой в моральном плане работой 
очень важно иметь место в мире, куда 
можно прийти и укрыться от всех забот 
и тревог. Это, конечно, получается сде-
лать очень редко, ведь рабочий день 
у нас не нормированный, приходится 
осуществлять следственные действия 
буквально в экстремальных условиях, 
но тем не менее ценность даже одно-
го спокойного вечера в семейном кругу 
безгранична.

Сотрудники следственных подраз-
делений всегда оставались и остаются 
на страже законных прав и интересов 
граждан, выполняя чрезвычайно важ-
ную работу по привлечению к уголовной 
ответственности опасных преступни-
ков. Потому высокий профессионализм, 
компетентность, огромная работоспо-
собность, принципиальность, самоот-
дача и мужество этих специалистов за-
служивают большого уважения.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Надо показывать 
себя только 

с лучшей стороны
Министр по физической культуре и спорту РИ Ахмед Котиев 

провел общее собрание руководителей и  тренерского состава 
всех спортивных учреждений Республики Ингушетия с предста-
вителями духовенства и Совета безопасности Республики Ингу-
шетия.

Собрание было посвящено инци-
денту в Калмыкии, где был осквер-
нен памятник исторической культу-
ры.

В своем выступлении Ахмед Ко-
тиев отметил, что представители 
ингушской национальности до-
стойно представляют РИ на всех 
уровнях спортивных соревнова-
ний. – Преступники не имеют ни-
чего общего с человеческой мо-
ралью, только террористы могут 
уничтожать достояние, культуру и 
памятники своего народа, – отме-
тил министр.

Представители Совета безопас-
ности и духовенства выразили 
свое возмущение в связи с разру-
шением памятника и напомнили, 

что это наказуемо не только зако-
ном, но и Всевышним. Попросили  
собравшихся на всех соревнова-
ниях показывать себя только с хо-
рошей стороны, помнить лучшие 
адаты и традиции нашего народа, 
исключить все плохое из своего по-
ведения и быть достойными своих 
предков.

Сегодня, когда у нас своя ре-
спублика, есть грандиозные воз-
можности осуществить планы и 
строить будущее, мы должны это 
богатство беречь и умножать, ра-
ботать на местах всем, чтобы пре-
достеречь нашу молодежь от таких 
негативных явлений, говорили вы-
ступавшие.

Марем АУШЕВА

По совести и праву

Ежегодно 6 апреля свой профессиональный праздник отмечают работники следственно-
го аппарата органов внутренних дел Российской Федерации, который на сегодняшний день 
является крупнейшей структурой органов предварительного следствия. хоть праздник 
и неофициальный, но структуры именно к 6 апреля стараются приурочить награждения 
отличившихся работников следственного аппарата МВД наградами и благодарственными 
письмами.

По случаю знаменательного дня мы подготовили интервью с начальником организаци-
онно-зонального отделения Следственного управления при МВД РФ по РИ подполковником 
юстиции Яхьей Абасовичем Яндиевым, в ходе которого задали самые актуальные и инте-
ресные вопросы.

Поселок растет 
и хорошеет

Поселок за каналом (новый микрорайон) в Назрани растет, здесь про-
живает значительная часть горожан. При каждом посещении этого по-
селка я нахожу здесь большие изменения по части возведения жилых и 
производственных помещений, дорог и других объектов социально-куль-
турного назначения. Здесь дружно работают городские власти и сами 
жители, и на глазах поселок преобразовывается. Еще в прошлом году 
берега канала были выложены бетонными плитами. Сейчас канал огоро-
жен на всем протяжении от Назрани до Альтиево.

Теперь опасений, что дети могут слу-
чайно оказаться в воде нет. Ограда в 
один метр высотой обеспечит безопас-
ность взрослым и детям. Через 200-
230 метров сделаны пешеходные мо-
сты. Сегодня для перехода через канал 
не надо ходить далеко от своего дома, 
как это было раньше.

Обочина канала используется с од-
ной стороны в качестве автодороги, но 
еще нет здесь асфальта. Совсем не-
давно из-за мусора, срубленных дере-
вьев по ней было трудно передвигать-
ся пешком. 

Жители этого поселка уже не жалу-
ются на транспортные, энергетические, 
медицинские и иные проблемы, как это 
было совсем недавно.

Людей больше интересуют пробле-
мы благоустройства домов и улиц, 
культурных и спортивных учреждений, 
детских садов и яслей. Они уверены, 

что городская мэрия позаботится об 
этом. Здесь есть возможность для вло-
жения частного капитала в сферу тор-
говли, бытовых и производственных 
услуг. Но деловые люди пока не про-
являют необходимой активности, хотя 
уже есть частные магазины, мастер-
ские различных услуг и такси.

С наступлением весны активизиро-
вали работы по возведению жилья и 
других построек те, кто ещё не обо-
сновались на постоянное жительство 
или живут на своих участках в вагончи-
ках. На дорогах много автомобилей со 
стройматериалом, строители возводят 
дома. 

Такова картина сегодняшней жизни в 
этом поселке. Ещё горожане мечтают в 
поселке иметь парк для отдыха и раз-
влечений.

Я. хАДЗИЕВ

городская жизнь
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Практически 100 лет во-
енкоматы вносят свой вклад 
в решение важнейших госу-
дарственных задач по обе-
спечению обороноспособно-
сти России. 

В спектр основных обя-
занностей военных комис-
сариатов входит подготовка 
и проведение мобилизации, 
учет людских и народно-хо-
зяйственных ресурсов, под-
готовка молодежи к несению 
военной службы, организа-
ция приема граждан на во-
енную службу и на учебные 
сборы. 

В мирное время военные 
комиссариаты продолжают 
заниматься целым комплек-
сом важных задач оборонно-
го характера: разрабатывают 
планы мобилизации людей и 
транспорта на относящейся к 
комиссариату территории, в 
случае необходимости. 

К обязанностям военных 
комиссариатов относится и 

военно-патриотическое вос-
питание молодежи, а с 1993 
года и социальное обеспече-
ние ветеранов войны и воен-
нослужащих запаса. 

Сотрудники военкоматов 
достойно продолжают слав-
ные традиции своих предше-
ственников, которые внесли 
неоценимый вклад в защи-
ту страны в годы Великой 

Отечественной войны. Имен-
но работники военкоматов 
оперативно организовали 
и провели мобилизацию в 
ряды Вооруженных сил мил-
лионнов граждан. 

Путь, пройденный воен-
ным комиссариатом нашей 
республики, был не про-
стым и на всех этапах сво-
его становления и развития 

работники военкоматов до-
стойно выполняли и выпол-
няют стоящие перед ними 
задачи. Важным вкладом со-
трудников военкоматов Ре-
спублики Ингушетия в дело 
защиты Отечества является 
создание мобилизационных 
ресурсов для обеспечения 
обороноспособности на-
шего государства, оказание 

содействия в социальной за-
щите военнослужащих, уво-
ленных в запас, розыскная 
работа и вручение наград 
фронтовикам, взаимодей-
ствие с общественными и ве-
теранскими организациями.

Коллектив сотрудников во-
енкомата РИ – профессио-
налы своего дела с большим 
опытом взаимодействия с 
органами государственной 
власти РИ, способен с че-
стью решить все поставлен-
ные задачи. 

В настоящее время сотруд-
ники военных комиссариатов 
обеспечивают отбор и орга-
низацию призыва граждан на 
службу в Вооруженных си-
лах Российской Федерации, 
постановку на учет военнос-
лужащих в запас и специ-
альной техники, решают ряд 
социально значимых задач.

М.МУСЛИМОВ
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Дукха къовсамаш хиннад, хIанз а да  из тох-
каш болча наха юкъе ерд хьалдаьча ханаца, 
нахаца дувзаденна. Белггала ховш дац из 
маца даьд  а хьан даьд а. Иштта ховш дац 
цох цIи тиллара бахьан малагIа да, фу маIан 
долаш я из цIи.

Цхьачар йоах из «Ткъо бIаь-Ерд» кераста 
ди лелабеча наха даьд, цун маIан «Наша 
вера», «Храм веры» яхилга да. Бакъда уж 
шаккха дужаш дац гIалгIай меттаца, кхымет-
тел гарга а дац.

ШоллагIчар дувцачох, из «Две тысячи свя-
тых» яхилга да; ткъобIаь – две тысячи, ерд 
– святой. Юххера, кхоалагIча тайпара цун 
маIан деш а ба цхьабараш. Тома-Ерд хила 
еза цун цIи, йоах цар. Эрсий меттал аьлча, 
«Храм святого Фомы».

Лакхе мел хьоахадаьр тIа ца эцаш, 
«БIаьшерий боадони легендайи ларах» 
яхача ший книжка тIа Аушев Мусас яздаьд: 
«Наха ха деза, шира киназ Ткъо бIаь Ерд юх-
хьанца Тха гоба Ерды яха цIи лелаеш, маьл-
ха даьла хинна Тха дагалаьца,цунна хетадаь 
даь хиннилга, 12  бIаьшере цох кераста киназ 
даьд». 

ХIанз сайна цох хетар ала безам бар са. 
Дукха ха я из уйла аз кхею а лелаю а. Кера-
ста ди лелабеча наха дуккха киназаш даьд, 
гIорбаьнна нах укх дунен чу бахкар дездеш, 

масала, «Храм рождества Христова» яхаш 
да Россе тайп-тайпарча гIалашка хьалдаь 
элгацаш. Царел совгIа, паччахьашта хетадаь 
а кораду вайна цу тайпара киназаш. Иштта 
да  «Храм рождества Ивана Грозного», кхы-
дараш. Цу тайпара цIераш тIаетташ деш 
хиннад шоай элгацаш тарматал (язычество) 
тIаийцача наха а. Цунна тешал деш я ер 
цIераш: «Храм  Макос-Пары», «Лели-храм», 
кх.дI.

Фу яхилга да тIаккха «Ткъо бIаь Ерд»? Сона 
хетачох, гIалгIай меттага дегаца ладийгIача, 
из да «Ткъа ваь ерд» яхилга. Из иштта хила 
тардалара тешал деш я  вай лакхе йоалаяь 
цIераш.  Духхьал цхьа зовне оаз кхыча зовне-
ча оазаца (в – б) хувцаеннай укхаза.  Цу тай-
пара моттигаш хана йIоахал дукха хул був-
цача метта а йоазон а юкъе. Хьожаргда вай 
мел эргаяьннай цхьан ширача юрта цIи.  Кера 
бIытIе яхача цIерах, ха дIаяхарца хьахиннай 
КIирбитIе  яха цIи. Царех тара хувцамаш кхы 
а дукха лаха йиш я вай топонимецара. 

Лоацца аьлча, «Ткъа ваь ерд» яхилга да 
«Храм рождества Тха».  Ткъа вай мифологе 
керттера Даьла санна лоархIаш хиннав.

С.АРЧАКОВ,
йоазонхо.

– В наших ГУПах 10000 голов 
овец, из которых на стрижку пой-
дут где-то немногим более 8000.

В таких сельхозпредприятиях, 
как ГУПы «Зори Кавказа», «Мал-
гобекское», «Алханчуртское» 
Малгобекского района, а так-
же в ГУПах им. Орджоникидзе, 
«Дружба», «Насыр-Кортское»  
Назрановского района уже мож-
но сказать подготовлены поме-
щения для стрижки овец, обо-
рудованные всем необходимым. 
В других сельхозпредприятиях 
заканчивают эти приготовления. 
Что касается стригалей, они есть 
почти в каждом сельском посе-
лении, где находятся наши сель-
хозпредприятия.

Честно говоря, предстоящая 
стригальная кампания недешево 
обойдется ГУПам. 
К примеру, чтобы 
остричь одну овцу 
по новым расцен-
кам, придется упла-
тить 80 рублей, а их 
в наших хозяйствах, 
как я сказал, 8000 
голов. Надо упла-
тить за электро-
энергию, которая 
будет израсходова-
на на стригальную 
кампанию, кормить 
стригалей –  все это 
весьма накладно. 
Стригальную кам-
панию необходимо завершить 
в течение 25 рабочих дней в 
предстоящем мае, с чем, уве-
рен, справятся в овцеводческих 
хозяйствах.

– Мовлатгирей, сколько ки-
лограммов шерсти в среднем 
с каждой овцы по заданию 
необходимо состричь, и како-
ва цена каждого килограмма 
шерсти на настоящий момент?

– Что касается настрига шер-
сти от одной овцы в среднем, 
он, согласно заданию,  должен 

быть свыше 3 килограммов. 
Но проблема в том, что шерсть 
практически реализовать ни в 
нашем, ни в соседних регионах 
невозможно, потому что нет 
спроса. А предприятий по пере-
работке шерсти нет. Цены на 
шерсть низкие. Спрос только на 
тонкорунную шерсть, которой у 
нас нет по той простой причине, 
что нет в наших ГУПах ни одной 
головы с тонкорунной шерстью. 
Шерсть приходится отдавать по 
бросовой цене стригалям, кото-
рых привлекаем к работе стриж-
ки овец.

Короче говоря, шерсть сель-
хозпредприятиям не дает каких-
нибудь прибылей. В основном, 
наше овцеводство держится за 
счет полученных от овцематок 

ягнят, которых на сто овцема-
ток приходятся по 100 ягнят, за 
счет которых получаем прибыли, 
пусть небольшие, зато стабиль-
ные.

Однако, что бы там ни было, 
стригальную кампанию необхо-
димо провести до конца будуще-
го мая, что и стараются сделать 
в овцеводческих ГУПах нашего 
региона.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Думается, в Ингушетии не 
один я попал под пресс так 
называемых коллекторов, а 
по сути легальных банд, тер-
роризирующих и калечащих 
людей за сущие копейки. 
Причем, сами они могут на-
ходиться в одном конце стра-
ны, а должника терроризиро-
вать в другом. СМИ полны 
сообщений об их преступной 
деятельности. В Ульяновске 
нелюдь-коллектор бросил 
в окно должнику «коктейль 
Молотова» – бутылку с за-
жигательной смесью. В ком-
нате, где взорвалась эта ад-
ская смесь, спал маленький 
ребенок, и пока ему пришли 
на помощь взрослые, у него 
оказались обожженными 
лицо, руки и плечи. И за что 
все это? За невовремя вы-
плаченный микрокредит в 
4 тысячи рублей, который 
контора по микрокредитова-
нию быстренько нарастила 
до 40 тысяч. Разве действия 
коллектора в данном случае 
не бандитизм, не престу-
пление?! Кстати, им, кол-
лектором, оказался бывший 
полицейский, уволенный из 
органов за воровство. Как 
тут не вспомнить рэкетиров 
из лихих 90-х годов, хотя, по 
правде сказать, их деяния 
зачастую меркнут перед пре-
ступлениями нынешних ле-
гальных вымогателей долгов. 
Те хотя бы действовали  по 
понятиям, пусть и преступ-
ным, а у этих-то вообще нет 
никаких тормозов. Начинают 
с вежливых звонков, потом 
звонки становятся все бо-
лее угрожающими: похитить 
ребенка, изнасиловать дочь, 

поджечь дом… Основная 
часть жертв этих легализо-
ванных бандитов те, кто стал 
жертвой расплодившихся у 
нас контор по микрокредито-
ванию населения. Люди бе-
рут эти мини-кредиты не осо-
бенно вчитываясь в договор, 
где мелким шрифтом напи-
сано, что  в случае наруше-
ния сроков их долг в какие-
то 4-5 тысяч начнет расти в 
геометрической прогрессии. 
Кстати, видел офис конторы 
по микрокредитованию насе-
ления в Назрани, возможно, 
они есть и в других районах 
республики – советую со-
гражданам обходить их сто-
роной. Их деятельность не 
регулируется законами и в 
случае конфликта интересов 
вам некуда будет обратиться 
за правовой помощью.

Скандалы, связанные с 
деятельностью коллектор-
ских агентств в стране, ста-
ли столь кричащими, что не 
обращать на них внимание 
стало невозможно. После 
вышеназванного случая в 
Ульяновске спикер Совета 
Федерации В. Матвиенко 
потребовала приостановить 
деятельность всех этих вы-
могателей долгов до приня-
тия закона об их деятельно-
сти. Её поддержал коллега 
из Госдумы С. Нарышкин. И 
вот, наконец, после несколь-
ких лет разговоров вокруг да 
около, в конце марта проект 
такого закона был внесен 
в Госдуму. Рано говорить 
о том, каким закон будет в 
окончательном виде, пока 
можно говорить об основных 
его положениях.

Главное заключается в 
том, что деятельность кол-
лекторов будет введена в 
цивилизованные рамки.  Об-
щаться с кредиторами они 
смогут тремя способами: при 
личной встрече, по телефо-
ну, а также через обычную и 
электронную почту. При этом 
коллекторам будет разре-
шено беспокоить должников 
только с 8 часов утра и до 
10 часов вечера в рабочие 
дни и с 9 утра до 8 вечера 
в праздничные дни. Встре-
чаться лично можно будет не 
более одного раза в неделю, 
звонить – не более одного 
раза в сутки. Присылать со-
общения на электронную 
почту коллекторам разре-
шают не более двух раз в 
сутки, четырех раз в неделю 
и шестнадцати раз в месяц. 

Применение физической 
силы, угрозы и запугивания 
запрещаются, как и психо-
логическое давление. В слу-
чае нарушения этого закона 
коллекторам будет грозить 
штраф до двух миллионов 
рублей.

Казалось бы, с принятием 
этого закона с беспределом 
выбивальщиков долгов бу-
дет покончено. Но это далеко 
не так. Омбудсмен Ассоциа-
ции антиколлекторов России 
Андрей Власс утверждает, 
что закон не решит проблем, 
с которыми все чаще сталки-
ваются заемщики. Скажем, 
звонить по ночам и запуги-
вать и сейчас запрещено, 
но звонят же и запугивают. 
Такие действия подпадают 
под статьи Уголовного ко-
декса, но доказать что-то в 
судебном порядке неверо-
ятно сложно. Эксперт рынка 
задолженности Андрей Кол-
ганов считает будущий закон 
чисто формальным. 

– На мой взгляд, – говорит 
он, – положение должников, 
которым кидают кирпичи в 
окна и угрожают расправой, 
он не исправит. К примеру, 
кто будет контролировать 
количество звонков в день? 
Люди, оказывающие пси-
хологическое давление, не 
представляются. И не будут.

Все это так. Но наличие за-
кона все-таки лучше, чем его 
отсутствие. А выявленные в 
ходе его применения недо-
статки можно будет устра-
нить.

А. ИНСАРОВ

Впервые за более чем 70 
лет февральской депорта-
ции у нас в республике вы-
шла книга ёмкая по содержа-
нию и по объёму. В сборник 
вошли стихи и поэмы более 
120 авторов. Название книги 
«Бехке доаца кхаьра» («Не-
виновная среда»). В ней го-
лосом поэзии звучит правда 
о трагедии высланных наро-
дов.

Абас Матиев в своём сти-
хотворении «Невиновная 
среда» подчёркивает, что ни 
среда, ни праздник в день 
выселения «В день праздни-
ка беда больнее бьёт» (Са-
лих Гуртуев) не виновны в 
трагедии народов, а «Бехке 
бараш – къиза хьийзараш,      
/СССРа хьакимаш. /Сталин, 
Берия хьалха волаш, /Нах 
Iазапе кхийлараш». Сегодня 
мы можем открыто писать об 
этом. Мы можем сказать: «И 
жаждой мести мы горели» 
(И. Куркиев). А могли ли мы 
опубликовать такие строки 
сразу после возвращения на 
Кавказ и годами позже...

В 60-е годы XX века, когда 
в альманахе «Лоаман 1уйре» 
(«Утро гор») был опублико-
ван первый ингушский роман 
о депортации ингушского на-
рода «Золотые столбы» Са-
ида Чахкиева, заместитель 
заведующего отделом аги-
тации и пропаганды КПСС 
Чечено-Ингушетии на тот мо-
мент Э.И. Лин в своём отзы-
ве «По поводу романа Саида 
Чахкиева «Золотые столбы» 
резко выступил против авто-
ра, который осмелился вло-
жить в уста одного из героев 
романа слова: «Виноваты и 
те, что лишили нас родины. 
Но погоди, придёт время…» 
«Это отдается призывом к 
какой-то мести, иначе толко-
вать эту фразу нельзя», – с 
возмущением писал Э.И. 
Лин.

Видимо, он, окажись на 
месте изгоев, за ужас при-
внесенных бед поблагодарил 
бы власть. За то, что лишили 
родины, отняли все, унизили, 
оболгали, отобрав право на 
всё, оставив единственное 
право, на что тогда не было 
наложено табу для вайнахов: 
им было разрешено умирать 
и, в основном, без могил. 
«Буран вязал нам саван бе-
лый, /И трупы стыли без 
могил. /Нас гнули, били и 
ломали, /Что было выше 
всяких сил…»

Далее в своём отзыве Э.И. 
Лин пишет: «Такие настро-
ения в республике не еди-
ничны. Они были высказа-
ны в литературной стряпне 

осужденного завуча 
школы Кодзоева, сту-
дента Хашагульго-
ва, они проявились в 
анархических криках 
молодого артиста Ма-
милова, требующе-
го, чтобы советская 
власть рассчиталась 
за 13-летнее высе-
ление. Они особенно 
ярко проявились в 
статье студента лите-
ратурного института 
А. Костоева «Моло-
дые поэты мужают», 
в которой он пишет, 
что горы не прощают 
обид, что нельзя про-
щать 1944 год».

Каждый из них, как 
и весь ингушский на-
род, хотел одного, 
чтобы до конца вос-
торжествовала спра-
ведливость. Они не 

носили в себе ненависть на 
«штыках кончиков».

Все вышеперечисленные 
идеологом люди были цве-
том и совестью ингушской 
интеллигенции, которым 
было от 20 до 30 лет. Они 
открыто осмелились тогда 
сказать своё слово против 
беззакония. Такие высказы-
вания в ту пору были нака-
зуемы. Это была запретная 
тема, и хотя после XX съезда 
партия сказала: «Советский 
народ должен знать правду», 
политика умалчивания про-
должалась. Ибо был бы ещё 
тогда раскрыт политический, 
интеллектуальный и духов-
ный геноцид над изгнанными 
со своих земель народами. 
«Едва развеяна будет ложь, 
– отвратительно откроется 
нагота насилия», – писал 
А.И. Солженицын в своей ра-
боте «Нобелевская лекция».

Роман Саида Чахкиева 
«Золотые столбы», который 
стал откровением в ингуш-
ской литературе, запретили 
к изданию. Следом была 
усилена цензура за его твор-
чеством. Его стихотворение 
«Казахстан» было опублико-
вано в урезанном виде. Все 
строки, которые касались 
выселения, были изъяты 
цензурой.

Иссу Кодзоева за цикл рас-
сказов «Казахстанский днев-
ник», в основу которого лег-
ли случаи из жизни вайнахов 
после депортации в Казах-
стан, осудили на 4 года.

Такая же участь постигла и 
Али Хашагульгова за стихи, в 
которых он обвинял Сталина 
в трагедии ингушского наро-
да. Приведу несколько строк 
одного из тех стихотворений. 
Называется оно «Саг», в ко-
тором автор подчёркивает, 
что жизнь ингушского наро-
да по вине тирана стала по-
хожа на высохший чёрный 
цветок. «ДIай – хьай лехкаш 
заман михо, /Йоацаш бокъо, 
мукъле, нийсхо, /Ураотта 
боацаш низ… /Из зиза сана 
вусар саг/ Сталин доал деш 
волча хана».

Великий русский полково-
дец Александр Васильевич 
Суворов говорил: «Страшны 
только те раны, что наносят 
свои». И рана, нанесенная 
советской властью своему 
народу, до сих пор до конца 
не заживает. Об этом пишет 
поэт Карачая Азрет Акбаев в 
стихотворении «Вера». «Эти 
раны – они живучи, /Ветру 
времени неподвластны. 
/Эти раны живут в глубинах 
/Человеческого сознания».

Об этом рассказывают сти-
хи поэтов Азамат-Гирей Угур-
чиева, Мусы Гешаева, Ивана 
Минтяка, Сулумбека Аушева, 
Светланы Анисимовой, Ма-
рьям Льяновой, А. Акбаева, 
Давида Кугультинова, Дау-
да Хамхоева, Абдурашида 
Азиева, Гирихана Гагиева, 
Магомеда Льянова, Бориса 
Харсиева. 

О теме выселения прон-
зительные строки написали 
Джемалдин Яндиев, Капи-
тон Чахкиев, Юсуп Чахкиев, 
Ахмет Ведзижев, Хамзат Ос-
миев, Салман Озиев, Маго-
мет-Саид Плиев, Муса Албо-
гачиев, Кязим Мечиев, Тимур 
Кодзоев, Ваха Хамхоев, Якуб 
Патиев, Бадрудин Горчханов 
и многие другие замечатель-
ные мастера слова.

Читая книгу «Бехке доаца 
кхаьра», читатель познако-
мится с произведениями и 
других авторов. Это такие 
имена как Мусса Аушев, Зей-
нап Албогачиева, Хожбауди 
Борхаджиев, Эсет Газдиева, 
Молтхан Бузуртанова, Борис 
Гамботов, Макка Дударова, 
Хадижат Долгиева, Станис-
лав Данилов, Юнус Евлоев, 
Лариса Евлоева-Ялхароева, 
Марет Картоева, Аслан Код-
зоев, Нурдин Кодзоев, Ашат 
Кодзоева, Малика Оздоева, 
Пятимат Оздоева, Хусейн 
Плиев, Мадина Саутиева, 
Якуб Тачиев, Джамалдин 
Урусханов, Жимсари Хам-
хоева, Руслан Цечоев, И. 
Чинхоева и многие другие 
имена.

В сборник «Бехке доаца 
кхаьра» вошли произведения 
разных по таланту, разных 
возрастных категорий людей 
разных национальностей. 
Здесь вы познакомитесь со 
стихами поэтов, известных 
не только у нас в республике, 
но и далеко за ее пределами.

Сюда включены стихи ав-
торов, хорошо известных, 
которые уже нашли своего 
читателя, и стихи авторов, 
которые ещё делают первые 
шаги в поэзии и не сильны в 
стихосложении, стихологии. 
Но в одном все эти произ-
ведения едины – их объеди-
няет тема депортации, боль 
за свой народ, за те нече-
ловеческие испытания, что 
выпали на долю депортиро-
ванных в годы выселения: 
«Когда кричит твоя душа 
навзрыд, /Когда в тисках 
зубов зажат язык, /Когда в 
запрете правдивые слова.   
/Откроешь рот, размолят 
жернова…»

Так это было. Об этом сви-
детельствует книга «Бехке 
доаца кхаьра» («Невиновная 
среда»). Каждое произведе-
ние этой книги – это шквал 
бед, страданий, это крик 
души, который прорвался 
наружу. И пусть читатель его 
услышит.

«Прочтите эту книгу: она 
учит не забывать и не про-
щать преступлений государ-
ства против своих граждан. 
Иначе все может повторить-
ся». (Олжас Сулейменов).

Отзыв на книгу «Невино-
вная среда» хочу закончить 
строками из стихотворения 
«Мосты времён» поэта Гапу-
ра Бокова: «Мосты времён 
сегодня сводят, /Чтоб все 
по совести решить. /Прихо-
дят сталины, уходят… /На-
род наш жив и будет жить».

Мария МАДИЕВА

оБЩЕсТВо

Обуздает ли закон 
беспредельщиков

Не так давно я писал о том, что ингушский филиал «Ростелекома» по ошибке 
вписал меня в списки своих должников, потом долги у «Телекома» перекупило некое 
коллекторское агентство, а его сотрудники начали «прессовать» меня, требуя 
уплатить долг. При этом к якобы долгу в 1700 рублей они приплюсовали свои 1100 
и с меня требовали уже 2800 рублей. Я пошел в «Телеком», где довольно быстро 
признали свою ошибку и обещали оградить меня от притязаний выбивальщиков 
долгов. Но скоро слово говорится, а дела тянутся долго. Звонки с требованием 
уплаты несуществующего долга продолжались. С каждым разом они становились 
все более угрожающими, мне грозили всевозможными карами, а мои аргументы не 
воспринимались и объявлялись враньем. Но вот уже недели две как меня оставили 
в покое. Видимо, «Телеком» отозвал свои претензии ко мне.

сЕльскоЕ хозяйсТВо

Стригальная 
кампания

До стрижки овец остается совсем немного 
времени. О том, какая готовность  проявлена в 
настоящее время, чтобы своевременно и на нуж-
ном уровне завершить это важное мероприятие, 
рассказал нашему корреспонденту главный спе-
циалист отдела животноводства Минсельхоза 
Молатгирей Долгиев.

Ширача киназах лаьца
Вайна массанена ховш ма хиллара, ширача ГIалгIайчен лаьтта да, 

Iилманхоша яхачох, геттара гаьнарча заман чухь хьалдаь элгац Ткъо 
бIаь – Ерд. Доккха киназ I7 метр дIаьхаа 7,5 шера а да. Цох шоай хана 
яздаьд гIалгIай историкаша, археологаша М. Озиевс, И. Дахкильговс, 
Н. Кодзоевс, М. Аушевс, кхычар.

Строки, 
в которых 

звучит правда

Имя литератора Абаса 
Матиева хорошо известно 
читателям нашей респу-
блики. В 2015 году он по-
радовал нас своим новым 
произведением, романом 
«Аьттув».

Знают его и как человека 
труда, который любит зем-
лю и удивляет нас своими 
диковинного размера фрук-
тами и овощами, за кото-
рые в Москве на выставках 
награждался дипломами и 
грамотами.

Но сегодня мне, как чита-
тельнице, от всей души хо-
чется поблагодарить его за 
трудоёмкий, кропотливый 
труд – за сборник поэти-
ческих произведений о вы-
селении репрессированных 
народов в 1943-1944 годы, 
составителем, которого он 
является. Также хочу выра-
зить слова благодарности 
всем тем, кто оказывал ему 
помощь при составлении и 
издании этого сборника.

Служба оперативной 
мобилизации в ряды 

вооруженных сил
8 апреля свой профессиональный праздник отмечают сотрудники военных комис-

сариатов. В этот день в 1918 году Декретом Совета Народных комиссаров были 
учреждены волостные, уездные, губернские и окружные комиссариаты по военным 
делам – органы местного военного управления, ответственные за военно-мобили-
зационную и учетно-призывную работу в Вооруженных силах СССР. 

В Малгобекских ГУПах 
приступили к севу 

подсолнечника
Первыми к севу семян подсолнечника приступили земледель-

цы ГУПов Малгобекского района. О том, как эта работа идет, 
рассказал корреспонденту нашей газеты ведущий специалист 
отдела растениеводства этого сельскохозяйственного ве-
домства Дауд Бекбузаров.

– В общей сложности в сельхозпред-
приятиях Малгобекского района пред-
стоит посеять всего-то 710 гектаров пло-
щадей, немного меньше чем их было в 
прошлом году. По 200 гектаров в ГУПах 
«Зори Кавказа» и «Алханчурское», в 
остальных по 100 гектаров в каждом.

Почва на всех этих площадях была 
подготовлена еще в марте, механизато-
рам оставалось только, как она, почва,  
прогреется до 12 градусов сразу же при-
ступить к заделке в нее масличных се-
мян, что они и сделали, не теряя ни одно-
го часа  хорошей погоды.

– Дауд, откуда в район были завезе-
ны семена подсолнечника?

– С семенным материалом малгобек-
ским  ГУПам помог ГУП ОПХ «Нестеров-
ское», и сделало это в долг. Материал 
хорошей кондиции и качественный. Глав-
ное, своевременно и на нужном уровне 
завершить сев, что и  стараются сделать 
механизаторы, задействованные на севе.

На севе масличных семян в ГУПах за-
действованы 24 посевных комплекса, 
вполне достаточных, чтобы справиться 
с посевной  кампанией за три, макси-
мум четыре рабочих дня. Сев идет при 
хороших темпах и с нужным качеством. 
За первый день засеяны 200 с лишним 
гектаров, имею в виду в целом по райо-
ну. А из них более 80 процентов в «Зори 
Кавказа» и «Алханчуртское». Если пого-
да не испортится в ближайшие  два-три 
дня, сев подсолнечника в малгобекских 
ГУПах будет завершен полностью.

Что очень важно отметить, в трактор-
но-полеводческих бригадах хозяйств 
организовано трехразовое питание на 
бесплатной основе, что благотворно ска-
зывается на производительности труда. 
Не менее важно и то, что наведен соот-
ветствующий порядок с оплатой труда 
механизаторов.

– Сколько центнеров масличных семян 
с гектара в среднем планируют собрать 
в этом году в малгобекских сельхозпред-
приятиях?

Зона Малгобекского района, как из-
вестно,  лежит в самой засушливой части 
нашего региона.

Подсолнечник в расчете на гектар за-
планирован порядка 12-13 центнеров, 
когда в Назрановском районе планирует-
ся собрать на круг от 15 и выше центне-
ров.

Предстоит серьезно потрудить-
ся, особенно по уходу за плантацией 

подсолнечника, что, надеемся,  по плечу 
здешним земледельцам.

К севу подсолнечника, по словам Дауда 
Бекбузарова, приступили и в отдельных 
КФХ Малгобекского района, площади ко-
торых в разы меньше, чем в ГУПах. Фер-
мерам в этой работе оказывают помощь 
механизаторы ГУПа «Ингушагросервис»,  
которые располагают необходимой для 
работы сельхозтехникой. Думается, что 
с севом подсолнечника в установленные 
агротехникой сроки справятся и в фер-
мерских хозяйствах Малгобекского рай-
она.

В сельскохозяйственном кооперативе 
«Даби-Юрт», расположенном в с.п. Ниж-
ние Ачалуки того же района, сев подсол-
нечника полностью завершен.

Как сообщил корреспонденту нашей 
газеты председатель этого СПК Дауд  Ва-
делов, семена подсолнечника заделаны 
в почву буквально за два рабочих дня.

Здесь предстояло посеять 80 гектаров. 
Земля была  вспахана еще в ноябре 2015 
года. Оставалось только в начале весны 
текущего года провести предпосевную 
обработку почвы, а затем приступить к за-
делке в нее масличных семян. Заметим, 
что, если ни в одном из малгобекских  ГУ-
Пов и КФХ в прошлом году не было полу-
чено ни одного центнера подсолнечника 
из-за засухи, то в СПК «Даби-Юрт» взяли 
с каждого гектара  80-гектарной площади 
по 14 центнеров масличных семян. Они 
были высококачественными и хорошего 
сорта. Часть этих семян была оставлена 
для нынешнего сева, часть  реализована 
населению, которая хозяйству дала не-
плохую прибыль.

Возникает вполне объективный во-
прос: как удалось земледельцам этого в 
общем-то небольшого сельхозкооперати-
ва получить такой хороший урожай под-
солнечника, если в ГУПах и КФХ Малго-
бекского района он был почти нулевым.

– Мы внесли в почву в том году вме-
сте с заделкой семян одновременно ми-
неральное удобрение, а затем провели 
должный уход за растениями, – говорит 
Ваделов. –  Да, удобрение это нынче сто-
ит немалых денег, но все это окупится 
сторицей.

Что касается планируемой в этом году 
урожайности подсолнечника в расчете на 
гектар, она,  по словам Дауда Ваделова, 
должна быть не менее 15 центнеров.

Б. ШАКРИЕВ

ВЕсТи с полЕй
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СВЕТСВЕТ

Осторожно, авиахимобработка посевов начинается
Министерство сельского хозяйства и продовольствия Республики Ингушетия 

предупреждает население республики о том, что с 05.04.2016 г. по 05.05.2016 г. про-
водится авиахимобработка посевов.

За гибель скота, пчел и птицы Минсельхоз Ингушетии ответственность не несет.

Уважаемые 
налогоплательщики!

С 1 июля 2015 года по 30 июня 2016 года в соответствии 
с Федеральным законом от 8 июня 2015 г. № 140-ФЗ «О до-
бровольном декларировании физическими лицами активов 
и счетов (вкладов) в банках и о внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Российской Федерации» вы 
можете сообщить о своих зарубежных активах и счетах в 
налоговый орган по месту жительства или в ФНС России. 

Добровольное декларирование направлено на освобождение от 
ответственности за ранее совершенные нарушения налогового, 
таможенного и валютного законодательства, а также позволя-
ет передать активы от номинального владельца бенефициарно-
му (реальному) владельцу без уплаты налога. 

Форма специальной декларации и порядок ее заполнения и пред-
ставления размещены на официальном сайте ФНС России www.
nalog.ru в разделах «Деофшоризация и декларирование зарубеж-
ных активов» (https://www.nalog.ru/rn77/about_fts/international_
cooperation/deooffshore/) и «Прием специальных деклараций 
(декларирование активов и счетов)» (https://www.nalog.ru/rn77/
taxation/specdecl/).

ФНС России обеспечивает конфиденциальный режим хранения 
поданных специальных деклараций, не имеет права передавать, 
содержащиеся в них сведения третьим лицам и использовать их 
для целей осуществления мероприятий налогового контроля.

Также ФНС России подготовила для вас информационную бро-
шюру (https://www.nalog.ru/rn77/about_fts/brochure/), в которой в 
доступной форме изложены особенности уплаты налогов в Рос-
сийской Федерации при ведении бизнеса за границей или при на-
личии зарубежных активов, объясняется, как избежать двойного 
налогообложения, какая информация подлежит раскрытию, а 
также многие другие вопросы декларирования зарубежных акти-
вов и счетов.

УФНС России по Республике Ингушетия

Статистика регистрации актов 
гражданского состояния 

отдела ГС ЗАГС Ингушетии г. Карабулака
Статистика зарегистрированных актов гражданского состояния – показатель динамики на-

родонаселения страны. Являясь непосредственным отражением частной жизни каждого че-
ловека, она наглядно иллюстрирует политические, экономические, социальные процессы, 
происходящие в обществе в целом. 

За 2015 год осуществлена государственная регистрация 689 записей актов гражданского 
состояния по 7 видам актов гражданского состояния:

Рождение Смерть Заключе-
ние брака

Расторже-
ние брака

Установле-
ние отцов-

ства

Усыновле-
ние,

удочерение

Перемена 
имени

338 90 141 31 55 8 26

Наиболее распространенными именами за отчетный год стали:
среди мальчиков – Абдул-Малик, Мухаммад, Мансур, Сулейман, Хамзат, Абубакр, Ибрагим;
среди девочек – Салима, Алима, Сафия, Хадиджа, Ясмина, Аиша, Алия.
Редкими именами мальчиков и девочек, которые родители присваивали своим детям, ста-

ли:
мальчики – Эммин, Эмир, Хьабибуллахь, Хусен, Хасан;
девочки – Ясмалена, Эсет, Эмили, Ханна, Халимат.
Первенцы родились в 85 семьях, вторых детишек родилось – 79, третьих – 81, четвертых 

– 56, пятых -20 и т.д.
Мальчиков зарегистрировано 172, девочек – 166. Зарегистрировано 4 родившиеся двойни.
В 2015 году отделом ГС ЗАГС Ингушетии г. Карабулака составлено 90 записей актов о 

смерти. 
Зарегистрировано умершими 54 мужчин и 36 женщин. Средний возраст умерших составил: 

среди мужчин – 64 года, среди женщин – 72 года.
Составлена 141 запись акта о заключении брака. Из них в первый брак вступили 133 муж-

чин и 137 женщин.
Самый популярный возраст для заключения брака – это 25-34 года (в этом возрасте всту-

пили в брак за отчетный период 75 мужчин и 51 женщина). 

В текущем периоде отделом ГС ЗАГС Ингушетии г. Карабулака было составлено 31 запись 
акта о расторжении брака. Из них по взаимному согласию супругов, не имеющих несовер-
шеннолетних детей, прекращено 9 браков, по решению суда оформлены 22 записи актов о 
расторжении брака. То есть, к сожалению, большинство семей, которые распадаются, это се-
мьи, где есть несовершеннолетние дети. От общего количества разводов наибольшее число 
регистрируется в возрасте 40-49 лет. 

По результатам осуществления деятельности в сфере государственной регистрации ак-
тов гражданского состояния в доход федерального бюджета поступило 179750 руб. государ-
ственной пошлины.

Отделом ГС ЗАГС Ингушетии г. Карабулака в 2015 году было выдано 116 повторных до-
кументов.

В своей деятельности работники отдела ГС ЗАГС Ингушетии г. Карабулака не ограничива-
ются только выполнением основных задач, направленных на своевременную регистрацию 
актов гражданского состояния, но и проводят большую работу по проведению различных 
мероприятий по укреплению института семьи. Это праздники: «День защиты детей», «День 
семьи, любви и верности», «День города», «День матери», «День ЗАГСа».

В 2015 году отделом ГС ЗАГС Ингушетии г. Карабулака было проведено более 7 мероприя-
тий, цель которых – повышение привлекательности зарегистрированного брака и сохранение 
семейных ценностей, радости материнства и детства, уважение к старшему поколению.

Широкомасштабная социальная кам-
пания «Дистанция» пройдет во всех фе-
деральных округах России.

Организаторы выбрали регионы для проведения 
кампании с тем расчетом, чтобы задействовать всю 
территорию страны: юг, центральную Россию, Си-
бирь, Урал, северо-запад, Поволжье, Северный Кавказ, 
Дальний Восток. В поддержку данной кампании Управ-
ление ГИБДД МВД по Республике Ингушетия также 
проводит социальную кампанию "Дистанция" на тер-
ритории республики.

В рамках кампании, как сообщают наши коллеги из  
ГИБДД республики, в дошкольных учреждениях, шко-
лах, вузах и автошколах   Ингушетии пройдут инте-
рактивные образовательные программы, благодаря 
которым учащиеся узнают не только о дистанции, 
но и о других составляющих безопасности дорожно-
го движения. Программы рассчитаны на разные воз-
растные категории и будут полезны как будущим во-
дителям, так и пешеходам. 

Есть 
необходимость 
что-то поменять 

кардинально
Пешеходы всегда были и остаются самой незащищен-

ной частью участников дорожного движения. В условиях 
интенсивного движения автотранспорта, при отсутствии во 
многих местах пешеходных дорожек, люди вынуждены пе-
редвигаться по проезжей части, рискуя при этом быть сби-
тыми автомобилем. Я так говорю потому, что сам недавно в 
темное время суток чуть не наехал на двух молодых людей. 
Ситуация была типичная для Ингушетии. Вечер. Нет улич-
ного  освещения. Выезжаю по правой стороне, а чуть впере-
ди меня по этой же стороне и по ходу транспорта идут два 
парня лет 20. Эти люди грубо нарушают Правила дорожно-
го движения, но, похоже, даже не задумываются об этом. 
Самое неприятное, что если их кто-то собьет автомобилем, 
вряд ли кому придет в голову, что они, по сути, виноваты 
сами. А между тем, пешеход должен передвигаться только 
навстречу транспорту. Я, конечно, объехал эту публику и по-
ехал дальше, а пешеходы так и пошли по опасной стороне 
своим путем. 

Мы акцентируем внимание людей на дорожной безопас-
ности, говорим о водителях транспортных средств, автомо-
бильных авариях, а про пешеходов, которые порой сами 
провоцируют наезд на человека, говорим только иногда. 
Давно уже стоит у нас проблема безопасности на доро-
гах. Много сказано о необходимости знания и соблюдения 
Правил дорожного движения, только мало что меняется в 
лучшую сторону. Есть необходимость что-то поменять кар-
динально. Может, ввести во всех учебных заведениях за-
чет по Правилам дорожного движения. Если нет учебных 
часов, использовать для этой животрепещущей темы уроки 
труда, физкультуры, ОБЖ, проводить внеклассную работу 
и учить людей ходить правильно, не подвергая свою жизнь 
опасности. Других вариантов все равно нет. В конце концов, 
сколько можно повторять одно и то же. И еще одно немало-
важное обстоятельство: зная наших подростков и юношей, 
необходимо сделать уроки по безопасности интересными 
и поучительными, чтобы после занятий пройденная тема 
осталась в голове ученика на всю оставшуюся жизнь. Тогда 
у нас не будет пешеходов, идущих пешком по ходу транс-
порта.

Для учащихся высших учебных и профессиональных уч-
реждений и автошкол будет продемонстрирован образо-
вательный фильм по теме дистанции. Ученики на уроках 
естествознания и физики в формате экспериментов и лабо-
раторных занятий узнают о принципах расчета тормозного 
пути, времени реакции человека и влиянии этих факторов 
на маневренность автомобиля. В детских садах и младших 
классах школ работа будет носить развлекательно-обучаю-
щий характер - в формате игр и интерактивного представле-
ния дети узнают о главных правилах дорожного движения.

Кроме того, о проблематике кампании расскажут в реги-
страционно-экзаменационных подразделениях ГИБДД, на 
автозаправочных станциях и на центральных площадках 
городов. Для закрепления полученных знаний все слуша-
тели получат информационные материалы, которые будут 
напоминать о том, как соблюдать дистанцию в дорожном 
движении.

ГИБДД МВД РФ по РИ много делает в плане обучения 
людей и профилактики дорожной безопасности. Для этой 
работы очень кстати будет опыт ветеранов службы ГАИ, ко-
торые могут проводить в школах и других учебных заведе-
ниях такие уроки безопасности. Нельзя винить человека за 
незнание, если есть необходимость его научить. 

Подготовил к печати М. хАНИЕВ

С целью оздоровления 
нации Центр здоровья для 
взрослых с привлечением 
узких специалистов респу-
бликанской  поликлиники, 
таких как пульмонолог, эн-
докринолог, оптеметрист, 
невролог, проводит вы-
ездные акции. Так, недав-
но были обследованы жи-
тели четырех населенных 
пунктов Малгобекского 
района: Верхние Ачалуки, 
Зязиков-Юрт, Ахки-Юрт, 
Вежарий-Юрт. Вместе с 
медиками выезжает пере-
движной оборудованный 
модуль. Более того, от-
дельно вывозилось допол-
нительное необходимое 
для комплексного осмотра 
оборудование. Это – кар-
диовизор, спирометр, до-
плер, смоуколазер.

Граждане, заранее осве-
домленные медиками, рабо-
тающими на местах, активно 
подходили к амбулаториям. 
В основном это люди старше 
50 лет.

По словам врача Центра 
здоровья Заремы Бузуртано-
вой, в общей сложности было 

осмотрено в ходе данной 
акции 155 человек. Из этого 
числа 75,1% имели сердеч-
но-сосудистое заболевание 
в той или иной степени, 10% 
– сахарный диабет, 12,9% – 
прочие заболевания. Здоро-
выми оказались лишь 2%.

Также в ходе обследова-
ния выявились факторы ри-
ска. Так, под фактор риска 
ожирения подпал 51% осмо-
тренных. Повышенный холе-
стерин и повышенный сахар 
в крови был обнаружен у 
31,5% и 6,9% соответствен-
но. Гиподинамия, то есть ма-
лоподвижный образ жизни, 
был отмечен у 88,4%. Риск 
заболевания сердечно-со-
судистой системы составил 
87%.

– Это очень высокий и не-
благоприятный показатель, 
– отметила врач Бузуртано-
ва. И добавила, что одной из 
основных причин данного за-
болевания является курение, 
в том числе и пассивное. 

– Дым от сигарет опаснее 
для некурящего, чем для са-
мого курильщика, – подчер-
кнула медик.

В ходе полного осмотра 

два человека были направ-
лены на стационарное ле-
чение, а одного  госпитали-
зировали немедленно. И, 
конечно, сделано множество 
рекомендаций. С каждым че-
ловеком индивидуально про-
водились углубленные бесе-
ды по правильному питанию, 
по профилактике заболева-
ния. Особое внимание уде-
лялось эффективному отка-
зу от курения. Людям были 
розданы соответствующие 
памятки, изготовленные со-
вместно с республиканским 
центром медицинской про-
филактики.

Мадина КОДЗОЕВА

На страже 
здоровья населения

Арахьара хьаша вай мехка кхаьчав
ДIадахача оршот дийнахьа Шолжа района юкъерча библиотеке вена хилар Карелера хьаша - кулгалхой барта 

председатель, йоазанхо, А. И. Купринаи С. В. Михалковаи премей лауреат Костюнин Виктора Александр. Алек-
сандра дийцар библиотека болхлошка ше ГIaлгIaй мехка вара бахьан а ший кхолламах лаьца а. ТIехьарча шерашка 
Россе Федераце Правительства амар дирах Къулбаседа Кавказа къамаех лаьца очеркаш, дувцараш яздеш ва из. 
Ший болх дIахьо гIерт из вай къаман белгалбаьннача лерхIамеча нахага гIолла, ГIaлгIайчен культурага, Iаламан 
хозаленга, къонача начIалашка гIолла. Виктора Александра хьалха боккхийча нахаца, къаман сакъердамеча бахар-
хошца, кхувш йоагIача тIехьенца вIашагIкхетараш да. 

ХIаьта ГIалгIайчен Алек-
сандра зерат дира цхьаькха а 
да бахьан - Мужечера юкъера 

ишкола кулгалхочо Бисайнаь-
къан Тамарас а кулгалхоша 

а из хьоашала вийха хилар. 
Вай мехка март бетта 30-ча 
дийнахьа кхаьчав из, тIаккха 

бераш чухийца денош 
дIадаларца апрель бетта 

4-ча дийнахьа ишколе а ве-
нав. Кхо шу да ишкола де-
шархой Костюнина "Купель" 

яхача Дерригача дунен тIара 
литературни конкурсе дакъа 

лоацаш бола. Царна юкъе 
ба: 11-ча класса дешархой - 
Хакинаькъан Беслана Iумар, 
ИсмаIалнаькъан Хьамзата 
Хьава, 8-ча класса дешархо 
Оздой Мухьмада Мовсар, 
7-ча класса дешархой - Ба-
лайнаькъан Iисай Зейнап, 
Гандарнаькъан Руслана Аь-
сет, Катинаькъан Iалихана 
Хьасан, Бохтарнаькъан 
Iусман-Хьажий Замира, Ов-
шнаькъан Беслана Саид, 
Далинаькъан Мухьмада Аь-
сет, 2-ча класса дешархо Бе-
сайнаькъан Хьасана Iашат. 
ЧIоагIа раьза бар дешархой 
шоаш дакъа лаьцача кон-
курса автор, шоай лаьрхIa a 
лаьрхIа, вена хиларах. 

ХIанз Костюнин Александр 
вай мехка истори тахка а цун 
бахархой бовза а дагахьа 
хIара районе зерат де да-
гахьа ва. Аьттув хилба цун 
лерхIамца вай безача мехках 
язде! 

ВЕШКАРНАЬКЪАН 
Фатима

Успех студентов 
медфака ИнгГУ

Недавно в Ставрополе прошел региональный 
этап  Всероссийской студенческой олимпиады 
по хирургии. В нем приняли участие предста-
вители республик Северо-Кавказского феде-
рального округа.

Студенты медицинского факультета ИнгГУ прини-
мали участие в данном форуме лишь в третий раз. 
Но при этом продемонстрировали хороший резуль-
тат: в 11 номинациях семеро студентов заняли вто-
рые места, четверо были на третьей позиции. В об-
щем зачете команда медфака заняла второе место. 
Как отметил в интервью «Сердало» декан факульте-
та Омар Яндиев, первое место не было присуждено 
ни одной команде. Тем самым наши студенты вы-
играли право на участие в финале олимпиады, кото-
рый будет проходить с 13 по 16 апреля сего года  в 
Москве на базе 1-го московского медицинского госу-
ниверситета имени Сеченова.

– Участие в подобном форуме очень престижно, 
– подчеркивает Омар Алиевич, – и явится хорошим 
стимулом для студентов.

Заметим, что  олимпиада хоть и называется Все-
российской, фактически имеет Международный ста-
тус, поскольку в ней принимают участие студенты 
из других государств, таких как Казахстан, Украина, 
Чехия, Словакия.

Кроме того, по словам декана Яндиева, студен-
ты медфака в этом месяце будут соревноваться со 
своими сверстниками по другой медицинской специ-
ализации – акушерству и гинекологии. Эта олимпи-
ада будет проходить во Владикавказе. Будем наде-
яться, что будущие акушеры нас так же порадуют 
хорошими знаниями, как и будущие хирурги.

Мадина КОДЗОЕВА

Итоги года 
вселяют оптимизм

Красивый физкультурно-оздоровительный комплекс в сельском поселе-
нии Верхние Ачалуки – долгожданный и очень дорогой подарок от руковод-
ства РИ для жителей Верхних, Средних и Нижних Ачалуков.

Он введен в строй 17 декабря 2014 года. В ФОКе имеются большой спор-
тивный зал для аэробики, зал для людей с ограниченными возможностями, 
мини-футбольное поле. В спортивном комплексе занимаются более 850 че-
ловек различными видами спорта: дзюдо, самбо, вольная борьба, бокс, кик-
боксинг, армрестлинг, волейбол, футбол, открыт фитнес-зал для женщин, 
в котором на сегодняшний день занимаются несколько десятков человек.

Директором ФОКа был назначен мастер спорта СССР по боксу, член су-
дейской коллегии СКФО и ЮФО, судья республиканской категории, депутат 
Малгобекского районного совета  Алиев Руслан хамзатович – личность 
известная в широких спортивных кругах нашей республики и далеко за ее 
пределами.

От заложения капсулы и 
до его сдачи мы посещали  
несколько раз этот объект 
и должна отметить – строи-
тельство этого ФОКа было 
самым сложным по ряду объ-
ективных причин и по тому, 
как его строительство пере-
носилось на новое место – с 
холма  на равнину.

Неоднократно был здесь и 
Глава РИ Ю.Б. Евкуров, со 
всеми чиновниками, отве-
чающими за строительство 
объекта, выслушал все поже-
лания сельчан. На одной из 
таких встреч обязал Русла-
на Алиева  контролировать 
строительство и сказал, что 
ответственность его будет 
наравне с подрядчиком, а 
Руслан в свою очередь по-
просил Главу РИ: «Юнус-
Бек Баматгиреевич, вы сами 
занимались спортом, име-
ете разряды разных видов 
спорта, я прошу Вас, если 
это возможно, добавить не 
имеющиеся в проекте под-
рядчика необходимые для 
спортсменов атрибуты. Это 
парилка для снятия веса, ми-
ни-футбольное поле, беговая 
дорожка вокруг с оградой». 
Глава РИ внимательно вы-
слушав Р. Алиева и обязал 
гендиректора строительства 
Ахмеда Долтмурзиева вне-
сти изменения, что и было 
сделано при ходе строитель-
ства ФОКа на новом месте…

Наш приезд в 2015 году в 
Ачалуки совпал с визитом 
сюда министра спорта Ах-
меда Котиева, который при-
обрел для ФОКа  тренаже-
ры для инвалидов, ринг для 
бокса, татами для дзюдо и 
самбо, а также подключил к 
этому доброму делу Адама 
Барахоева – борцовские ков-
ры, за которыми уже со сво-
ими помощниками в Назрань 
съездил Руслан Алиев.

Директор ФОКа и жители 
села, которые находились 
здесь, рассказали о той не-
оценимой помощи, которую 
оказал министр спорта. До 
начала мая 2015 года в раз-
ных секциях занимались уже 
более 600 ребят. И к этому же 
времени, со слов министра 
спорта Ахмеда Котиева, на 
90% ФОК уже был укомплек-
тован тренажерами и спор-
тинвертарем. Колоссальный 
труд и ненормированный ра-
бочий график Руслана Алие-
ва нельзя сбрасывать со сче-
тов, отметил министр спорта. 
В мае 2015 г. по окончании 
трудового договора дирек-
тор ФОКа Руслан Алиев был 
освобожден от этой должно-
сти…

12 мая 2015 г. директором 
ФОКа был назначен Ислам 
Бахмурзиев, 1985 г.р. – тре-
нер футбольной команды 
«Спарта». После окончания 
юридического факультета 
Современной гуманитарной 
академии он работал судеб-
ным приставом за пределами 
РИ. В настоящее время за-
канчивает спортфак в ИнгГУ.

Из беседы с новым ди-
ректором  у них за год про-
ведены соревнования по во-
лейболу, турнир по вольной 
борьбе, по боксу, мини-фут-
болу, кикбоксингу, в которых 
их  спортсмены достигли 
хороших результатов. В сен-
тябре 2015 г. впервые был 
проведен открытый турнир 
Малгобекского района по во-
лейболу.

В ФОКе работают 16 тре-
неров. Многие воспитанники 
ФОКа достигли за год высо-
ких результатов, стали чем-
пионами разных соревнова-
ний.

Наиболее важные дости-
жения за год: чемпион Рос-
сии по армрестлингу; три 

серебряных призера Кубка 
мира по кикбоксингу; два  
чемпиона СКФО по кикбок-
сингу;   3-е место на Ингуш-
ских играх по волейболу, 
также футбольная команда 
Верхних Ачалуков завоевала 
молодежный Кубок Респу-
блики Ингушетия и 3-е место 
в молодежном чемпионате 
РИ по футболу.

Со слов Ислама, ФОКу 
помогли жители села, пред-
приниматель Беков Магомед 
Сараждинович, Гогиев Маго-
мет  – советник Главы РИ, а 
также Гагиев Асхаб – руково-
дитель ООО «Транссервис». 
Эти люди купили тренажеры 
в зал аэробики, автомобиль 
«Газель» для ФОКа и выде-
лили денежные средства.

Директор и его коллектив 
– молодые ребята, у них все 
впереди, есть стимул и воз-
можности для хорошей рабо-
ты, каких не было у жителей 
этих трех сел со дня основа-
ния. 

Когда в 2011 году на еже-
годной встрече Главы РИ со 
спортсменами перед Новым 
годом  мы поднимали этот 
вопрос, казалось, ФОК – не-
сбыточная мечта, но мечта 
стала реальностью. Все за-
висит от жителей и специ-
алистов ФОКа, от их желания 
трудиться и приумножать 
славу нашей республики, 
равняясь на тех прослав-
ленных спортсменов, кото-
рые украшают стены ФОКа 
в Ачалуках. Огромное спаси-
бо за ФОК всем. Первый год 
работы вселяет  оптимизм. 
Пройдет немного времени, я 
уверена, ребята из Ачалуков 
оправдают надежды и мы  
будем чествовать чемпионов 
Европы и Олимпийских игр.

В добрый путь!

Марем АУШЕВА

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Утерянный аттестат серии "А" № 9880619, выданный КСШ № 2 г. Карабулака в 2004 году 
на имя Хаматханова Магомеда Муссаевича, считать недействительным. 
_________________________________________________________________________

Утерянный аттестат серии "А" № 755382, выданный ГКОУ СОШ с. п. Алхасты в 1991 году 
на имя Галаевой Мадины Камбулатовны, считать недействительным.


